

Actions accomplies et contexte du dépassement de soi

L'engagement social de Matthias et l'entrepreneuriat scolaire

Matthias Pepin s'est lancé le défi de stimuler la réussite scolaire en aidant les élèves d'une école primaire à réaliser un projet qui donne un sens accru à leurs apprentissages. Bénévolement, pendant sa maîtrise en psychopédagogie, il a coanimé le Conseil des jeunes entrepreneurs de l'école Cœur-Vaillant et a lancé, avec eux, une micro-entreprise qui récolte des objets recyclables - résidus domestiques ou scolaires- et les redistribue à des organismes humanitaires qui tirent profit du recyclage. Le service de récupération est désormais offert à toute l'école et au quartier environnant. En continuité avec ses recherches sur l'entrepreneuriat en milieu scolaire, Matthias a permis aux élèves de vivre une expérience stimulante, favorisant l'estime de soi. Car c'est bien ce qui guide Matthias et ses jeunes entrepreneurs : si l'on crée des activités ancrées dans la société, cela rend les élèves fiers de ce qu'ils accomplissent et leur donne le goût de fréquenter l'école! Matthias réinvestit aujourd'hui ce qu'il a appris en diffusant ses connaissances lors d'ateliers, de communications et d'articles. Le dépassement personnel dont Matthias a fait preuve et l'excellence de son dossier universitaire lui ont valu d'être cité au Tableau d'honneur de la Faculté des sciences de l'éducation. Son engagement social a aussi été souligné au concours Forces avenir 2009 (lauréat local, personnalité de 2^e et 3^e cycles). Matthias poursuit maintenant au doctorat, où demeure remarquable son engagement dans la communauté universitaire, notamment comme représentant étudiant, et dans la société puisqu'il fait connaître jusqu'à l'international la portée de l'éducation entrepreneuriale.

250 mots

